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Zusammenfassung

        
Anhand der vergleichenden bronchographischen und computertomographischen Untersuchungen von 26 Patienten mit dem Verdacht auf Bronchiektasen wird die CT-Morphologie des normalen und des pathologischen Bronchialsystems dargestellt. Die CT erlaubt wie die Bronchographie die Differenzierung des zylindrischen vom zystischen Bronchiektasentyp. Sowohl die Lobär- als auch die Segmentlokalisationen können mit beiden Verfahren zuverlässig vorgenommen werden, wobei sich in 109 von 114 Lappen und in 391 von 468 Segmenten übereinstimmende Befunde ergaben. Die Sensitivität der Computertomographie bei Bronchiektasen liegt nach den eigenen Ergebnissen bei 93 %, die Spezifität bei 96 % bezogen auf 114 Lungenlappen. Somit erscheint es möglich, die relevanten Informationen, d.h. Nachweis und Lokalisation von Bronchiektasen, mit der CT zu erhalten.


      
        
Summary

        
Twenty-six patients with suspected bronchiectasis were examined by bronchography and CT and the CT appearances of normal and abnormal bronchi are described. Like bronchography, CT will distinguish between cylindrical and cystic bronchiectasis. Lobar and segmental localisation can be reliably achieved by both methods; there was agreement between these methods in 109 out of 114 lobes and in 391 out 468 segments. In our experience the sensitivity of CT in the diagnosis of bronchiectasis is 93 % and specificity is 96 %. It is possible to obtain the necessary information, i.e. the existence and localisation of bronchiectasis by means of CT.
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